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泡温泉，也要泡出点文化底蕴
合肥两会上，政协委员纷纷为巢湖旅游支招

记者 祝亮 何曙光

经过行政区划调整，独享中国第五大淡水湖的资源后，如何玩转巢湖旅游，成为摆在合肥面前的新课

题。这不，在今年合肥市“两会”上，记者发现超过 20 份政协提案，以及更多的委员、人大代表发言都在为巢

湖的旅游业发展支招呢……
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文

提到去巢湖“游山玩水”，市

民们自然会想到出行问题。随

着巢湖市居巢区和庐江县划归

合肥市管辖，两地人员交流日益

密切，但目前合肥市区与巢湖市

公交卡不兼容，给市民来往两地

带来了不便。

“目前也很少有城市会出现

两种公交卡且互不兼容的情况，

这会给城市发展造成一定的阻

碍。”来自庐阳区的合肥市人大

代表马长潇说，在2011年 12月29

日召开的合肥经济圈城市党政

领导第三次会商会峰会上，合肥

市代市长张庆军也提出经济圈

内各城市公交卡要全面兼容，让

经济圈内群众享受同城化发展

带来的实惠。由此可见，合肥经

济圈内公交卡兼容是未来发展

的方向，但首先合肥市各辖区内

公交卡要实现兼容。

马长潇认为公交卡整合能够

为市民带来很多的便利，同时也为

城市管理带来方便。随着巢湖市

区划至合肥管辖，很多巢湖市民要

经常往返两地，在目前公交卡不兼

容的情况下，市民要手持两张卡，

既不方便也浪费资源。

因此他建议：相关部门立即

着手推进合肥市区与巢湖市区

公交卡整合工作，实现公交卡在

两地互通。

聚焦巢湖

有巢氏系中国古老传说

中的中华民族五大始祖之首，

原始巢居的发明者，有巢氏也

是巢湖流域人民的先祖。遗

憾的是，目前这一无价品牌尚

处于沉睡状态。合肥市应理

直气壮地扛起“有巢氏”大旗，

享拥“有巢氏故里”美誉，传承

和光大有巢氏文化，使之名扬

全国、蜚声海外。

“如果在湖畔兴建一座有

巢氏文化广场，则可以从根本

上改变这一窘境。游人在广

场上既可欣赏到八百里巢湖

风光，又可以领略纵贯环巢湖

文明史的广场文化，会强烈地

感受到合肥市历史之悠久、中

华文化博大精深。”

合肥市政协委员王国刚建

议，在合肥市滨湖区的巢湖边兴

建一座气势恢弘的有巢氏文化

广场，使其成为矗立有巢氏形象

的平台、展示合肥市人文底蕴的

“屏风”、观赏巢湖秀丽风光的窗

口、市民休闲散步的好去处，成

为合肥市标志性建筑，并争取将

其打造成为“安徽第一广场”。

“汤池镇温泉资源开发

晚，但起点高，现在已有的 3

家温泉中心，走的都是园林

化、多功能化的路子。汤池镇

还应进一步打造成温泉度假

村，以休闲娱乐为主。温泉资

源是有限的，也是单一的，要

具有其他方面的消费，才能做

成规模，比如可以把文化产

业、动漫产业的投资项目弄过

去，在旅游业里加入文化成

分。”

合肥市政协委员罗廉娴建

议，汤池更适合推出休闲旅游

线路。金孔雀温泉旅游度假村

开业时间久，配套完善，周边

有相思林公园、新四军江北指

挥部纪念馆、孔雀东南飞纪念

祠堂、金汤湖等，形成了一条

旅游线路，游客多玩几天也可

以。对于合肥市温泉旅游未来

的发展情景，规划温泉一定要

和环巢湖旅游结合起来，不能

孤立发展，要当旅游目的地来

做，让游客既能泡温泉，又有

别的景点可以游玩，这样才能

吸引客人。
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在滨湖新区建有巢氏文化广场

泡温泉，也要泡出点文化底蕴

合肥、巢湖市区公交卡“互通”


